



Según Infoprobidad

Las propiedades, autos e inversiones informadas por los 14 consejeros regionales

- El Magallanes revisó la última declaración de patrimonios e intereses de las autoridades que fiscalizan la gestión de Jorge Flies.

Marcos Sepúlveda Loyola

Empresas ligadas al turismo, acciones en bolsas internacionales, automóviles y propiedades son algunos de los detalles extraídos de las declaraciones de patrimonio e intereses de 13 de los 14 consejeros regionales. La única declaración no encontrada fue la del consejero fueguino Andrés López España.

Estos documentos, publicados por Infoprobidad, fueron revisados por El Magallanes. En el caso de las autoridades reelectas, la información rendida el pasado 6 de enero se contrastó con declaraciones anteriores para verificar si hubo un aumento patrimonial durante su ejercicio.

Bienes en Chile y el extranjero, vehículos, derechos de agua, acciones y participaciones en sociedades dentro o fuera del país son algunos de los datos disponibles en Infoprobidad, portal donde desde 2016 todos los altos cargos deben declarar sus posesiones. Este procedimiento busca prevenir y sancionar conflictos de interés en autoridades y funcionarios públicos, realizándose a través de un formulario diseñado por la Contraloría.

Todas las propiedades y bienes muebles de las autoridades fueron declarados con los avalúos registrados en 2025.

Perfil empresarial

Seis de los 14 consejeros informaron ser dueños de alguna empresa o consultora. El listado es liderado por el republicano Robert Weissohn Heck, quien declaró ser propietario de la sociedad Inversiones y Turismo Robert Weissohn, del 28% de las acciones de Austro Internet y del 100% de las acciones de Stelmer, transadas en Estados Unidos.

Weissohn posee dos inmuebles: uno adquirido en 2020,



Rodrigo Maturana

El pleno del consejo regional de Magallanes tras la ceremonia de asunción el pasado 6 de enero.

avaluado en \$11 millones, y un 50% de una propiedad comprada en 2003, tasada en \$162 millones. En su declaración incluyó a su esposa, la exintendente y empresaria hotelera Liliana Kusanovic. Mantiene un crédito hipotecario de \$101 millones con el Banco Santander y una acreencia de \$167 millones en el Banco BCI.

Gastrológica, empresa dedicada a la elaboración de alimentos, es controlada por el consejero Max Salas Illanes, creador de los restaurantes Mesita Grande y la cervecería HdeM Bar. Salas posee una casa en Natales, avaluada en \$35 millones, y un Renault Duster 2014, valorado fiscalmente en \$4 millones 988 mil. Mantiene un crédito hipotecario con el Banco Santander.

Nano Soto Muñoz tiene un 50% de la sociedad Sergio Antonio Tapia Contreras y Otros Limitada, dedicada a la actividad turística. Soto es propietario de dos inmuebles: uno avaluado en \$113 millones,

comprado en agosto de 2008, y otro adquirido en junio de 2021, tasado en \$146 millones.

Cuenta con tres automóviles; el de mayor valor es un Geely Emgrand 2013, tasado en \$1 millón 92 mil. Tiene dos créditos hipotecarios con el Banco Santander: uno de \$87 millones y otro de \$146 millones.

Rodolfo Cárdenas Alvarado posee acciones en Tierra & Fuego Consultora Legal, constituida en enero de 2010. Es dueño de la empresa de servicios y transportes Cordón Baquedano, creada en junio de 2018, y controla el 25% de la consultora Innova Magallanes.

Tiene inversiones en el Banco de Chile y \$500 mil en fondos mutuos en esa entidad. En su declaración de 2021, el depósito informado era de \$2 millones. Posee una casa en Porvenir, avaluada en \$72 millones, y una camioneta Ssangyong Grand Musso 2021, valorada en \$1 millón 700 mil. En 2021, era dueño de un minibus Ford, tasado en \$27 millones.

José Luis Paredes controla el 50% de las acciones de Agromoncada, empresa creada en septiembre de 2022 y dedicada al turismo. En agosto de 2020, adquirió una propiedad en Cabo de Hornos, tasada en \$3 millones 949 mil. Es dueño de una camioneta Ford Ranger 2021, valorada en \$19 millones. No registra deudas bancarias.

Cierra la lista Ximena Montaña Velázquez, propietaria de un salón de belleza en la pro-

vincia de Última Esperanza y de una empresa de operadores turísticos. Tiene dos vehículos: un Chevrolet Prisma 2019, avaluado en \$7 millones 643 mil, y un Ford Station Wagon, valorado en \$9 millones 171 mil.

El resto del consejo

El frenteamplista Arturo Díaz Valderrama posee \$22 millones en un depósito a plazo en el Banco Estado. Tiene dos station wagon, cada uno valorado fiscalmente en \$7 millones, y un Chevrolet Aveo 2005, tasado en \$2 millones 439 mil.

Posee dos propiedades en Punta Arenas: una adquirida el 5 de enero de 2000, avaluada en \$60 millones, y otra adquirida en copropiedad el 22 de febrero de 2021, tasada en \$87 millones.

El consejero socialista Antonio Bradasic Sillard informó que es dueño desde 1984 de una casa avaluada en \$121 millones en 2025. Posee un Ssangyong todoterreno inscrito en 2016 y tasado en \$2 millones 227 mil; un auto Jac 2019, valorado en \$4 millones 740 mil; y una camioneta Nissan Terrano 2020, tasada en \$4 millones 821 mil. No registra deudas bancarias y declaró que una posible fuente de conflicto de interés es su rol como dirigente deportivo del Sokol Punta Arenas y de la Asociación Local de Ciclismo.

Juan Morano Cornejo declaró ser dueño de una empresa de asesoría, capacitación y docencia en tecnologías de la información y comunicación. Tiene

un fondo mutuo de \$1 millón 440 mil en el Banco Itaú. No informó deudas bancarias, propiedades ni vehículos a su nombre.

El consejero por la provincia Antártica, Víctor Hugo Pérez, solo posee un Chevrolet Prisma 2017, avaluado en \$4 millones 905 mil.

Patricio Gamín Bustamante, consejero democratristiano por la provincia de Última Esperanza, reportó una propiedad en Natales, avaluada en \$36 millones, y un station wagon Daewoo 2002. No posee deudas bancarias. Su declaración no varió entre 2021 y 2025.

El militante de Evópoli Rodolfo Arecheta Baleta tiene acciones en Microsoft y Nvidia, adquiridas en marzo de 2023 y transadas en Estados Unidos. Posee \$14 millones en depósitos a plazo en el Banco Santander. No registra propiedades ni vehículos a su nombre. Incluyó en su declaración que su esposa es docente de la Universidad de Magallanes y que él ejerce como abogado independiente.

Roxana Gallardo Concha, en su primer periodo como consejera, informó ser propietaria desde febrero de 2020 de un inmueble tasado en \$44 millones. En enero de 2022 adquirió un loteo en Agua Fresca, avaluado en \$16 millones 500 mil. Posee un Mitsubishi station wagon tasado en \$7 millones. En 2021, era dueña de una camioneta Great Wall y un Chevrolet Opala. La consejera, electa en cupo Udi, no tiene créditos bancarios.